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109學年第2學期師生座談會「學務長與學生座談」會議紀錄 

◎時間：110年3月29日(一)上午11：10至12：30 

◎地點：光復校區國際會議廳第一演講室、第二演講室（視訊連線） 

◎主席：林學生事務長麗娟                         紀錄：邢柏森 

◎出席人員：如簽到簿 

壹、主席致詞： 

一、介紹與會主管：(略)。 

二、今天是「青年節」，在這特別的日子，提醒我們要針對青年事務更加以重視，

所以我們特別安排在今天辦理「學務長與學生座談會」，另外今天校內也正辦

理全球性的未來發展諮議會議，為讓學校事務發展更臻完善，多數的主管在另

一個場地接受國際委員的詢答與討論，接下來將直接進行會議議程，也歡迎同

學發現問題都可以隨時向相關單位提出。 

貳、前次學務長座談會(109年10月19日)提問及管制事項最新執行情形(管制事項2項

，已於會場逐項審視確認，第一項賡續管制、第二項解除列管)： 

學生事務長說明： 

一、活動中心三樓武道館相關社團使用之空間、空調裝設與空氣對流等問題，現

已責由學生活動發展組與社聯會、體能性相關社團的主席共同討論，意見分

歧的部分應儘速取得共識，早日解決空間上溫度與環境的問題，期待在夏日

來臨之前能解決學生使用上的需求。 

二、學務處現已規劃每個月有一場次針對各組業務實施直播，讓大家瞭解各組業

務跟工作進度。 

參、前次校長座談會(109年12月21日)提問及管制事項最新執行情形（管制事項7項）

： 

一、圖書館王館長說明： 

（一）圖書館現已升級發證系統的安全認證，另增設部分區域的監視器與警報鈴

的設置，主要在提升同學使用圖書館時的整體安全性，這些設施建構完成

後才會取消女性優先座位部分。 

（二）圖書館在109年12月已完成「圖書館空間管理系統」，同學可直接在系統

上進行預約於指定的時間使用學生證管制即可使用開放之各空間。同學也

可下載「成大圖書館APP」，在APP中有空間預約、借(還)書功能，歡迎大

家使用。 

二、學生事務長說明： 

（一）3月23日參加社團代表大會，有關第一活動中心是否開放24小時使用進行

討論及表決，結果不同意票67票、同意票26票、無意見21票，因有部分社
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員不在場，即便結果是如此，為使討論更符合同學需求，學生活動發展組

於3月30日將會召集相關社團、代表再次進行討論，學務處也會秉持尊重

原使用單位及同學想法的立場，經妥適討論後取得共識，在安全的前提下

，建立有效的制度與規範。 

（二）光一宿舍桌椅雖已更新，但仍請住宿服務組針對現有自修空間，檢視環境

、隔音、溫度控制與空調的現況並進行改善，創造一個舒適、安靜、安全

的讀書空間，也可舒緩圖書館與其他現有自修空間不足的問題。 

（三）宿舍失竊案件是我們不願發生的，監視器的安裝原規劃採分批、分區安裝

，為能儘早安裝嚇阻不肖人士，已請住宿服務組重新規劃並預估所需經費

，希望能於本學期有新的工作進展；另光一、二宿舍紐帶學院原於校際週

施工，考量工程施作可能會對同學住宿品質、課業與期中考試造成影響，

已將工程延至學期結束後再行施作，暑假期間如有住宿或營隊，也請管理

單位應先提早告知住宿同學施工期程與安全注意事項。 

肆、本次會議同學會前提問及解答 (管制事項6項，除已於會場逐條審視說明，均解

除列管)： 

一、學生事務長說明： 

（一）學生活動發展組已針對D24討論空間所需經費進行估算每年預劃使用84萬

元，包含人員費用與環境清潔所需，惟目前仍請學生活動發展組商議，讓

這個空間能更智慧、精簡且具有安全性。 

（二）學校刻正辦理全國大專運動會，有許多場地、設施都在維修與整建，大家

可以思考一下，未來我們會有一個符合國際標準的游泳池，校園的運動場

地也會更明亮，鄰近小東路的風雨球場已經搭起遮陽棚，施工期間同學在

使用上一定會有不方便之處，但體育室也有許多措施，例如開放中正堂的

木質地板場地供大家訓練、使用，也期許大家能給予更多的包容與體諒。 

二、圖書館王涵青館長說明： 

未來館2F KAFE與新K館均已在3月24日開始24小時運行，未來館2FKAFE及新K館

1F均提供輕聲討論區，2F為寧靜閱讀區，國定假日期間，這兩個場域將只開放

一處輪流使用，如於期中（末）考期間，將會24小時開放使用。提醒同學進出

上述場地時，應使用學生證於出入口處刷進與刷出，以使人流管控更精準，並

遵守館內僅開放在校教職員工生使用且禁止飲食、寵物入內的相關管理規定。 

三、教務處體育室邱宏達主任說明： 

健身房新館人流計算，現行做法是以人員刷進後，由現場工作人員不定時清點

人數，並更新於APP供大家參考，現已規劃編列經費裝設閘機，以能更精確有
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效的掌控人數。 

四、住宿服務組邱淑華組長說明： 

經清查勝一舍與敬一舍廁所後，需裝設約200個隔板，所需經費約30萬元，刻

正提出經費需求申請，俟核定後會儘速完成採購與裝設。 

伍、自由提問： 

一、會計系黃思齊同學提問： 

請教D24空間預估所需經費為84萬元，請說明是項經費如何分配？ 

學生事務長說明： 

（一）D24討論空間所預估經費區分為：環境清潔整理、夜間保全人員設置及

監視器等設施。 

（二）目前是以第一活動中心的工讀生調整支援D24討論空間的清潔工作，亦

思考裝設監視器及聘請夜間保全的必要性，主要是希望在沒有監視器的

狀況下，同學仍能恪遵使用規範，以培養同學自我管理的能力。 

（三）勝利校區前後均已設置保全，理論上應是相對安全，但第二活動中心日

前遭不法人士入侵，考量學校為開放的校園，夜間的危安是大家所關心

的，故又重新思考聘請保全的必要性。 

二、職治系張貽晴同學提問： 

游泳池整修至4月30日，全大運期間為5月7日至14日，想請教這段期間戶外游

泳池有無開放措施？ 

教務處體育室邱宏達主任說明： 

戶外游泳池應於近日會取得使用執照，執照取得後將會視狀況開放使用，全大

運期間仍以賽事為主，所以無法開放，俟賽事結束後會檢討開放時段。 

學生事務長指示： 

目前各地已進入限水階段，游泳池除比賽練習外，如開放一般同學使用恐有社

會觀感不佳的疑慮，開放時段可於管理規範通過後再行檢討，另建議於水資源

及環境與制度完善後，可適度供師生免費試用。 

教務處邱宏達主任補充說明： 

游泳池整修後是符合國際標準的，理應適度免費開放給教職員生試用，會再研

議並符合大家期待。 

三、土木系張承翰同學提問： 

（一）詢問新館羽球場燈光架設，為何是採由上方往下的照明？這種方式對接高

球時非常刺眼。 

（二）新館游泳池的磁磚工程出現了什麼問題？ 

（三）未來館二樓右邊空間當展覽場使用請教裝潢是有何風格嗎？個人覺得很不

舒服？另勝一宿舍樓下現未使用且堆放部分的廢棄桌椅，請教是否有何規

劃？ 
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教務處體育室邱宏達主任說明： 

四樓羽球館歷經多次的整修後，現在的燈光為由上往下照明，因為原場地規劃

為多功能場地，非侷限於單一用途，主要是為能提高場地的使用效率，爾後將

視使用者的問題回饋與經費適時改善。 

學生事務長指示： 

（一）新館樓上場地可供籃球、排球及拳擊等各項運動多功能使用，且可與中

正堂等其他場地互補輪替；另游泳池的磁磚工程問題，是招標作業時廠

商低價搶標後，因施工不符其成本，導致無法如期完成符合規範之施工

品質，經總務處協助現已逐一完成與修正。 

（二）未來館部分，因業管單位未到場，請教務處出席代表攜回研議。 

（三）勝一宿舍樓下空間請住宿服務組補充說明。 

住宿服務組邱淑華組長說明： 

勝一樓下原為自修室，後因使用率偏低導致現狀，現已針對宿舍空間盤點，將

重新規劃使用。 

四、臺文系蔡一愷同學提問： 

D24討論空間使用規範，現由學生活動發展組組務會議提案通過，學生列席代

表也僅社聯會，此作法僅是組務會議的層級、提案與決策，過程並不充分也不

符合學生需求，請問學務處是否會針對該場域管理規則的修訂與審核層級，提

高至學生事務會議以上或成立管理委員會，並將民選學生代表、學生會、系聯

會、社聯會等學生代表納入會議或委員會成員，來執行討論、決策與監督。 

該空間原是規劃給社團使用，但從門禁管理的進出人員身分與學生實際需求顯

示，該處已是全校性的使用空間，希望學務處能將此處導向全校性24小時空間

進行討論而非僅供社團使用。 

學生事務長說明： 

（一）D24小時討論空間原所規範的管理階層與決策單位為學生活動發展組，

例如游泳池、羽球館管理單位權責為體育室，在認知上，這空間原先就

是以社團為主要使用單位，所以都在社聯會中討論，近期也接獲許多同

學反映，表示除了社團以外，尚有許多單位及同學有使用需求，所以才

會考量除了社團以外開放給一般同學使用。 

（二）這個空間管理權限為學生活動發展組，在實際上希望能多溝通，多考慮

其他同學需求，但需要由哪一層級來管理與決策，甚至要交由學生自主

管理、運用，我覺得需要有多一點的時間進行思考與討論。所以目前會

朝向讓D24小時討論空間仍回到原本的處理模式，也謝謝一愷同學給的

提醒，待下次會議時會有更多的學生代表與議題討論，也期許能更符合

大家的使用需求。 

活動發展組蔡耀賢組長補充說明： 
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感謝一愷同學的提醒，目前學校24小時空間共有三處，現由圖書館、教務處與

學務處共同針對管理規範與使用定位實施討論，之後會尋求圖書館的管理模式

就使用狀況再進行檢討與調整。 

五、臺文系蔡一愷同學提問： 

學生期待全校性的空間都有一個統一的管理委員會，避免各場域的管理規範由

學生自行解讀與討論，但如果要成立相關管理委員還需經過校務會議討論與核

定，時間上可能緩不濟急，有些問題學務處是可於校務會議前先行協助解決的

，建議增列學生代表，以蒐集更多更周延的學生意見，使討論的結果能更符合

學生的期待。一個多月前已反映這問題，迄今均未獲得相關單位的回應，期待

校方能重視並予回應。 

圖書館王涵青館長說明： 

先前與教務處、學務處針對24小時空間進行討論，希望各管理單位建立的管理

規範落差不要過大，經討論後，交由各負責的委員會依權責審視，以圖書館而

言，管理規範於組務會議提案通過後，再交由圖書館管理委員會審議，我想一

愷同學是希望在這些決策的過程中，能有更多的同學可以共同參與及表達意見

，希望這些空間能發揮最大的效益。 

陸、主席結論： 

本次會議感謝大家熱烈參與，我們很重視大家所提的各項問題，接下來會由秘書

室駐警隊針對「友善校園安全空間」進行說明，再次感謝大家百忙中抽空來參與

學校公共議題的討論。 


